COMMISSION
DES
COMMUNAUTES EUROPEENNES

Bruxelles. août 1968

P - 51

Groupe du Porte-Parole

Was never translated into English.

NOTE D'INFORMATION

La Commission des Communautés européennes vient de publier son deuxième rapport quadrimestriel de l'année 1968 sur les résultats des enquêtes de conjoncture auprès des chefs d'entreprise de la Communauté. Ce rapport analyse, pour les mois de février à mai, les réponses des entrepreneurs aux enquêtes mensuelles.

Les chefs d'entreprise estiment qu'au cours des derniers mois, dans l'ensemble de la Communauté, l'essor conjoncturel est resté vif et que la production industrielle s'est sensiblement accrue, sauf en France où des pertes de production ont été enregistrées à la suite des grèves. Les appréciations portées sur le carnet de commandes totales et étrangères se sont nettement améliorées depuis le début de l'année. Les perspectives de production, déjà fort optimistes au début de l'année, sont devenues encore plus favorables et il y a donc lieu de prévoir que le développement soutenu de la production industrielle se poursuivra au cours des prochains mois.

Dans la R.F. d'Allemagne, les enquêtes continuent de mettre en évidence une croissance rapide de la production industrielle globale. Les impulsions proviennent surtout du secteur des biens d'investissement mais un mieux est aussi apparu pour les secteurs de biens de consommation et des biens intermédiaires. Les perspectives de production se sont maintenues au niveau très élevé atteint en début d'année et il est donc probable que le rythme de production restera rapide au cours des prochains mois.

En France, la dernière enquête effectuée est celle du mois d'avril. L'enquête de mai n'a pu avoir lieu en raison des mouvements sociaux qui se sont manifestés à cette époque; les résultats en auraient d'ailleurs été de faible signification, le climat psychologique du moment ayant été fortement affecté par les incertitudes concernant l'issue des grèves. Il est néanmoins intéressant de constater que, depuis le début de l'année pour l'ensemble de l'industrie, le climat conjoncturel s'étai fortement amélioré et que les chefs d'entreprise français émettaient des opinions de plus en plus optimistes sur l'évolution de leur activité future.

En Italie, d'après les enquêtes, l'expansion de la production industrielle s'est poursuivie, au cours des derniers mois, à un rythme élevé. Le niveau global des ordres en portefeuille est considéré comme satisfaisant et la demande extérieure est également restée soutenue. Les perspectives de production sont restées positives ce qui permet d'espérer la poursuite d'un rythme d'activité élevé.

En <u>Belgique</u>, d'après les enquêtes l'amélioration du climat conjoncturel, déjà constatée dans le dernier rapport, s'est depuis lors concrétisée dans une certaine accélération du rythme d'expansion. La demande, tant intérieure qu'extérieure, s'est redressée sensiblement pour se trouver, fin mai, à son niveau le plus élevé depuis le milieu de 1966. Les perspectives de production et d'embauche de personnel supplémentaire permettent de s'attendre à une accélération du rythme de production pendant les mois à venir.

Au Grand Duché de Luxembourg, l'activité s'est animée au cours des derniers mois. Les enquêtes traduisent depuis quelque temps un net redressement de la demande intérieure et extérieure. Les perspectives de production très optimistes laissent espérer que le rythme actuel d'expansion devrait au moins se maintenir au cours des prochains mois.